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VOL．54                 平成 23年 12月 

佐倉そめい野緑地ニュース 

発行人 佐倉染井野緑地協定運営委員会 

 

 

今年度第３号となる緑地ニュースをお届けします。今回掲載した内容は次のとおりです。 

１ 樹木管理講習会の件 

(1) 開催結果報告について 

(2) アンケート結果について 

２ ブロック役員交代のお知らせ 

３ 運営委員会各班からの活動報告等 

(1) 総務班 

(2) 会計班 

(3) 共同管理班 

(4) 広報班 

(5) プロジェクト班 

１ 樹木管理講習会の件 

(1) 開催結果報告について 

去る９月２５(日)、えのき公園にて樹木管理講習会を開催し、５０名あまりの参加がありました。 

講習会は午前１０時から１１時３０分まで、①樹木の剪定・刈込、②肥料の仕組みと施肥の仕

方、③薬剤散布・薬の効果等について説明を行いました。 

①樹木の剪定・刈込については、講師を務める志津ガーデン

と林農社から公園内のむくげ、もみじ、つつじの３種の木を例

に木の特性によりどういう刈込・剪定をすべきか実演をしなが

ら説明を行いました。 

②肥料の仕組みと施肥の仕方については、志津ガーデンから

花や実の後のお礼肥、追肥、寒肥などについて説明があり、肥

料の量は背丈くらいの高さの木でコップ一杯（108cc）、シンボ

ルツリーだとコップ２杯程度にすべきことや、肥料の種類につ

いては、即効性のもの、漢方薬の様にゆっくり効くものなどに

ついて具体的で分かりやすく説明していました。 

③薬剤散布・薬の効果等については、林農社から共同管理部

分の薬剤散布に関しては５,７,９月に実施していること、また

通常では買えない特殊な薬を散布時期により調合割合を変え

て散布しているなどの説明を行いました。 

終了後の個別質問コーナーでは具体的な庭木の悩みなどについて熱心なやりとりがありました。 
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(2) 樹木管理講習会参加者アンケート結果について 

参考までに、当日行ったアンケートの結果は以下のとおりです。「大変参考になった」「今後も

定期的に行って欲しい」等の意見が多数ありましたので、アンケート結果を踏まえて、運営委員

会では、来年度以降も同様の講習会を開催していきたいと考えています。 

２ ブロック役員交代のお知らせ 

第 26、27 ブロックの役員の岩田様が健康上の理由により 10 月より須河内様へ交代することに

なりました。 

該当ブロックの皆様にはご迷惑をお掛けしないよう引継ぎ等しております。 

また、期中の交代となりますので役員会における総務・会計担当副会長の職につきましても業

務上の影響を考慮し須河内様に引き継いでいただくことで 10 月の役員会にて承認されましたこ

とをご報告いたします。 

引き続きご理解ご協力の程、宜しくお願いいたします。 

  

Ｑ１ 今回の講習会は参考になりましたか 

・大変参考になった・・・・・・２１（７２％） 

・まあまあ参考になった・・・・・９（２８％） 

・あまり参考にならなかった・・・０（ ０％） 

・全く参考にならなかった・・・・０（ ０％） 

Ｑ２ 「大変参考になった」または「まあまあ参考になった」方はどの内容が良かったですか 

（複数回答可） 

・樹木の剪定・刈込・・・・・・２５（４８％） 

・肥料の仕組みと施肥の仕方・・１８（３５％） 

・薬剤散布・薬の効果等・・・・・９（１７％） 

・その他・・・・・・・・・・・・０（ ０％） 

Ｑ３ 今後の講習会に期待すること（自由回答） 

・今後も定期的に行って欲しい 

・もっと時間をとって詳しく説明して欲しい。 

・説明対象樹種を多くして欲しい。 

・成長し過ぎた樹木の処理や枯死した樹木の処理の講習会をやって欲しい。 

・時間が限られているのでテーマを絞ってはどうか。 

・樹種の時期に合わせて開催して欲しい。 

・講習会の内容についての簡単な資料が欲しい。 
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３ 運営委員会各班からの活動報告等 

(1) 総務班 

総務班では､総会、役員会など各種会議の段取り及び議事録の作成､会員リストの管理､新しい入居者

(転入者)への協定・規約などの説明を行っています｡ 

本年度 10 月現在、転入 5 軒、転出 2 軒です。「隣接地」から編入の方はございません｡ 

(2) 会計班 

会計班の業務は、会員の皆様から徴収している年会費についての入金確認、また共同管理作業

を委託している業者への支払い、事務諸経費の管理と払い出しが主な役割です。 

特に年会費の入金確認については、毎年、年会費を口座からの自動引き落としとしていない方

の払い忘れがあり、その確認及び徴収に多大な労力をかけています。今後の会計業務をスムーズ

に行うためにも、口座からの自動引き落としとされていない会員の方には、ぜひ自動引き落とし

契約をしていただくようお願いします。 

また、年会費の使途について途中報告します。今年度はまだ年会費執行中であり、金額の報告

はできませんが、昨年度と同様に執行する予定でいます。 

参考までに、昨年度の数字を掲載します（総会報告資料より）。 

○収入の部                               単位 円 

項目 22 年度実績 備考 

年会費 20,699,950 平成 23 年 3 月末 719 戸 

預金利息 409,344 千葉銀行・京葉銀行大口定期、郵便局他 

収入合計 21,109,294  

○支出の部 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 共同管理班 

共同管理班では、剪定・刈込・薬剤散布における業者との作業内容の調整・指示、また講習会

の企画、などを主に実施しています。 

① 翌年度管理業者の選定 

 作業内容（対象戸数等）を業者へ説明の上見積りを取り、妥当性について検証しつつ業者

と折衝を重ね、最終案を固め注文請書を交わすこととしています。 

維持管理費 17,064,645 

支払手数料 509,435 

会議費 2,782 

肥料代 725,000 

事務経費 551,279 

顧問弁護士料 60,000 

合計 18,913,141 円 

 

 

剪定     1,121,390 

刈り込み  12,176,102 

薬剤散布   3,445,853  

その他    321,300  

合計    17,064,645 円  
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② 共同管理作業 

 剪定・刈込・薬剤散布の実施に際しては、事前に住民の皆様へのお知らせを作成し業者が配布を

行っています。「隣接地」のお宅にも同時に事前のお知らせを配布しております。作業終了時には、「剪

定作業終了届」ないし「消毒作業終了届」をポストに投函しています。 

また、薬剤散布の場合には、染井野小学校へ事前に作業予定を連絡し、校内に児童向け注意

喚起のための張り紙等を行ってもらっています。 

共同管理費の払い出しにあたっては、業者からの請求を受け、会計班に支払い手続きを依頼

することで進めています。 

③ 講習会 

 樹木管理に関する講習会を年に一度企画し実施しています。企画の際には業者との打合せ

を何度か行い、具体的な講習会の内容を決めています。 

 今年度の講習会（実施済み）では、 

 ・樹木剪定・刈込 

 ・肥料の仕組みと施肥の仕方 

 ・薬剤散布・薬の効果等 

 について、実演と説明を行い、また講習会の最後には Q&A コーナーの時間を設け、日ご

ろの庭造りにおける疑問点について相談ができるようにしました。  

(4) 広報班 

広報班では、「佐倉そめい野緑地ニュース」を年数回発行すること等により、会員への各種情報

提供、緑地協定運営委員会の活動報告、緑地協定に関する啓蒙活動等を行っています。 

 今年度の活動経過及び活動予定は以下のとおりです。 

・平成２３年 ６月 佐倉そめい野緑地ニュース VOL.52発行 総会結果報告等 

・平成２３年 ９月 佐倉そめい野緑地ニュース VOL.53発行 樹木管理講習会の案内等 

・平成２３年１２月 佐倉そめい野緑地ニュース VOL.54発行 樹木管理講習会の実施状況、各班

の活動報告等 

・平成２４年 ３月 佐倉そめい野緑地ニュース VOL.55発行（予定） 

(5) プロジェクト班 

プロジェクト班の活動内容は佐倉市との打ち合わせや隣接地からの編入対応などを担当してい

ます。詳細は以下の通りです。 

・佐倉市との打ち合わせ（今年度の予定は今のところなし） 

・隣接地からの編入対応と加入手続き（佐倉市役所への書類の提出） 

・枯れ木などの植え替えの補助金申請の対応 

・講習会のお手伝い 

・佐倉市役所等外部からの問い合わせ対応 

以上 


